

Grossen Stadtrat Schaffhausen

Bericht zum Regionalen Naturpark Schaffhausen für das Jahr 2022

Sehr geehrter Herr Präsident

Sehr geehrte Damen und Herren

Der Trägerverein Naturpark umfasste am 31.12.2022 wie bisher 15 Gemeinden und 217 Einzelmitglieder oder Organisationen. (+8)

Der Vorstand umfasst 24 Mitglieder mit Hans Rudolf Meier als Präsident.

Der Vorstand, die Geschäftsprüfungskommission (GPK) und die Labelkommission leisten ihre Arbeit ehrenamtlich.

Die Geschäftsstelle umfasste per 31.12. für den Naturpark 700% Stellenprozent für die Lehrstelle

Der Naturpark Schaffhausen engagierte sich im letzten Jahr in vielen Bereichen und konnte sich weiter entfalten.

Insbesondere war der Verein aktiv in folgenden Bereichen:

Kommunikation

Der Naturpark war an 16 Messen und Events präsent oder hat sie selber durchgeführt und seine Aktivitäten bekannter gemacht. Im September fand das Naturparkfest in Buchberg statt.

Wirtschaft und Tourismus

Weiterhin wird die Fachstelle „Landschaft&Wein“ betrieben. Dort wurde für 105 Gruppen ein Ausflug in die Region organisiert.

Die Langsamverkehrsplattform www.naturpark.ch wird weiterentwickelt, weitere Signaltafeln wurden installiert, das Projekt Randenbus konnte vom Pilotprojekt in den Regelbetrieb übernommen werden und ist ein echter Erfolg. Weitere Projekte wie kulinarische Schatzsuchen und RheinWelten erfreuen sich über wachsenden Zuspruch. Für das Projekt Weinhotel Bergtrotte Osterfingen wurde eine Machbarkeitsanalyse erstellt.

Natürlich ist die Vermarktung von Schaffhauser Regioproducten weiterhin eine Kernaufgabe.

Weitere 36 Lebensmittel konnten mit dem Naturparklabel ausgezeichnet werden.

Gewerbe & Gastronomie

26 Möbelstücke und Handwerksprodukte sind gelabelt. 13 Betriebe in Gastronomie und Hotellerie sind heute Partner.

Das erste „Schaffhauser Haus“ ist per Ende 2022 in Sicht. Auf dem Siblinger Randen sollte Anfang 2023 das erste Gebäude ausgezeichnet werden können.

Handlungsfeld Natur

Es wurde 2022 an 76 Orten Einsätze durchgeführt und eine Fläche von rund 70 ha aufgewertet.

Lichtbaumarten, Naturpark-Zielarten und Bohnerzgruben wurden wiederum bearbeitet und gepflegt.

Erneuerbare Energien: Diverse Beratungen durch den Verein Landenergie für PV Anlagen.

Der Rebberg am Munot wurde kartiert und in Löhningen und Rüdlingen wurden mit Schulklassen Lebenstürme zu Förderung von Wildbienen, Vögeln und Reptilien aufgebaut.

Bildung und Kultur

Die Aktivitäten der Naturparkschulen konnten wieder uneingeschränkt stattfinden. 1318 Schulerinnen und Schüler haben an 51 Projekten der Naturparkschulen teilgenommen. Die Naturfilmtage wurden im Museum zu Allerheiligen durchgeführt der Bildungs- und Kulturkalender konnte herausgegeben werden und 14 Personen haben die Ausbildung als Exkursionsleiter abgeschlossen.

Das Jahr schliesst mit einem Jahresgewinn von CHF 123399 und einem Vereinsvermögen von CHF 125358.

Wer Details kennenlernen möchte dann dies ganz einfach tun unter:
<https://naturpark-schaffhausen.ch/de/>

Der Vertreter des Grossen Stadtrates im Regionalen Naturpark Schaffhausen für 2022.

Stephan Schlatter

